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POLÍTICA 
El caso del ex alcalde Armando Rivera y el senador Guillermo Tamborrel sí son casos 
parecidos y debieron tener soluciones parecidas, expresó Jesús Garduño, presidente del Tribunal 
superior de justicia. (EL) 
 
Cabeza. Al hablar de las sanciones que impuso el IEQ a militantes del PAN, el Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar señaló que la desigualdad en las multas se 
debe a que uno de ellos ha dicho que quiere ser candidato y el otro no. (MR) 
 
En el caso de la sanción al senador Guillermo Tamborrel, habrá que ver cuáles fueron los 
argumentos del IEQ y revisar si este órgano y está facultado para sancionar a un representante 
popular federal, señaló el presidente de la comisión legislativa de gobernación, administración 
pública y asuntos electorales, el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia. (EL) 
 
Cabeza. Respecto a la multa impuesta al senador Guillermo Tamborrel por el IEQ, es congruente 
ya que además de que no ha trabajado, se ha dedicado a calumniar, manifestó el dirigente estatal 
del PRD, Horlando Caballero. (EL) 
 
Cabeza. El dirigente del PRD, Horlando Caballero calificó como positiva la sanción de 99 mil 
pesos impuesta por el IEQ al senador Guillermo Tamborrel Suárez, sin embargo sostuvo que el 
propio PAN debe actuar para evitar la guerra sucia, porque es un agravio a toda la ciudadanía 
queretana. (MR) 
 
Andrés Manuel López Obrador descartó que se vaya a aceptar la ayuda de PETROBRAS a 
PEMEX ya que dijo no se debe violar la constitución, ni deben participar los extranjeros, pues los 
beneficios de nuestro petróleo deben ser para el pueblo de México; aseguró que la iniciativa de 
Calderón es una privatización encubierta. (EL) 
 
Ya son más de 200 brigadistas en defensa del petróleo y cerca de 2 millones de simpatizantes del 



movimiento lopezobradorista, aseguró el ex candidato presidencial, quien advirtió que si a pesar de 
la consulta ciudadana se pretende privatizar la paraestatal, habrá una movilización ciudadana 
pacífica. (MR) 
 
Del 10 al 12 de julio, Andrés Manuel López Obrador visita los 15 municipios del estado. Hasta el 
momento ha visitado a mil 400 en todo el país y aseguró que para fin de año habrá visitado, 2 mil 
38 donde promoverá la defensa del petróleo y el apoyo al campo para subsanar la crisis 
alimentaria. (EL) 
 
Cabeza. No queremos nada que signifique repartir la industria petrolera y mucho menos con 
extranjero, aunque se trate de Brasil, manifestó Andrés Manuel López Obrador, en el mitin que 
realizó ante más de 200 personas en Amealco, lugar en el que arrancó su gira de tres días en 
Querétaro. (MR).  
 
Cabeza. Andrés Manuel López Obrador resaltó en Huimilpan que se han gastado cerca de 500 
mdp e publicidad para impulsar la privatización de PEMEX y a pesar de eso, la gente no se ha 
dejado engañar. (MR) 
 
Vía telefónica. Andrés Manuel López Obrador comenta que en su gira, la gente acude a los 
actos, participa y le interesa el tema que está tratando, no sólo a quienes están en el PT, PRD y 
Convergencia. Considera que con su gira se han logrado cambios en la posición del gobierno; 
Calderón quería que su paquete fuera aprobado al vapor y de espaldas a la gente, sin que la gente 
supiera, pero se logró frenar este albazo, se logró el debate y habrá una consulta en el país, a 
iniciativa de Marcelo Ebrard. Se hará en varios Estados del país en diferentes etapas; se ha 
avanzado bastante y la gente está mejor informada. Reitera que no se va a permitir una reforma 
violatoria de la constitución, si se insiste, habrá movilizaciones; lo mejor es que esta gente retire su 
iniciativa. El movimiento es y seguirá siendo pacífico, pero eso no quiere decir que no actúen para 
defender la constitución y al pueblo. Si los potentados que se creen amos del país fueran más 
sensatos, deben cambiar esta política que no ha dado resultados y ha afectado al país. Si imponen 
su propuesta, lo que le espera al pueblo es más frustración, más violencia, más pobreza. Si ellos no 
actúan con responsabilidad, nosotros sí lo haremos, es mejor evitarlo ahora que vivir en el conflicto 
permanente. Lo que quieren hacer tiene muchas aristas; con su reforma, se abren las puertas a las 
compañías petroleras extranjeras y la historia nos dice que cuando entran es muy difícil sacarlas; el 
petróleo nos dio mucho trabajo y se logró después de muchos años, tras que Porfirio Díaz entregó 
el petróleo; si ahora regresamos a eso, vamos a convertirnos en una colonia. No se pueden aceptar 
la propuesta de Calderón pues quiere que se entregue la riqueza de nuestro país a los extranjeros. 
Una de sus propuestas es que haya 15 miembros en el consejo de PEMEX, 10 propuestos por él y 5 
del sindicato, uno de los más corruptos del país y este consejo tendría grandes poderes con 
impunidad; esto no es posible. Señala que tienen a la mayoría de los medios de comunicación en 
contra, se les cuestiona con cualquier cosa, como la toma de la tribuna, cuando se habló incluso de 
golpes de estado, pero si no se hubiera hecho así, ya se hubiera aprobado, por lo que hay que 
buscar la forma de protestar sin hacer el juego a los medios de comunicación, en especial las 
televisoras, televisa, Azcárraga. Sobre el asunto de News Divine, considera que el gobierno de 
Ebrard ha hecho las cosas bien, has estado cerca de los familiares de los muertos; Marcelo es una 
persona muy humana, eficiente, con apego a la legalidad y dispuesto a hacer justicia. Ha hecho lo 
adecuado y sabe como enfrentar esta lamentable situación. Un último mensaje para los queretanos 
es que no perdamos la fe, que sigamos adelante para rescatar el país; somos  millones en México, 
nos robaron la presidencia de la república, pero seguiremos adelante. Esto no va a cambiar de 
arriba para abajo, debe salir de la base, cambiar la forma de hacer la política, eliminar la enorme 
desigualdad que hay en el país. Nuna había habido tanta gente como ahora, dispuesta a luchar por 
un cambio y que las cosas sean de verdad diferentes. Difiere que Querétaro sea conservador y de 
derecha; que gobierne el PAN es transitorio, el pueblo de Querétaro tiene una vocación libertaria y 
progresista. El país no va a mejorar con al PAN ni con el PRI, que son los mismo con los de arriba. 



La franquicia de estos dos partidos la compraron los poderosos de México y usan una u otra 
franquicia de acuerdo a su conveniencia y los pone de acuerdo para mantener su política injusta, 
inhumana y que tanto afecta al país. (MR) 
 
Con el objetivo de sacar al PAN del palacio de gobierno, el PT entrará en pláticas con los partidos 
de oposición, declaró Teodoro Campos Míreles, comisionado político nacional del PT en 
Querétaro, quien aseguró que se podrán unir en coalición con alguno de los partidos. (EL)  
 
Cabeza. El PT pretende empadronar antes de que concluya el año, a poco más de 10 mil habitantes 
en la entidad, indicó su comisionado político, Teodoro Campos Mireles, quien resaltó que con 
ello se cubre la cuota que necesita la dirigencia nacional para mantener el registro. (MR) 
 
Cabeza. Sobre el proceso electoral del próximo año, Teodoro Campos Mireles reveló que el PT 
planea una coalición con diferentes fuerzas políticas de la entidad, con el propósito de evitar que el 
PAN vuelva a ganar y aseveró que ya ha sostenido reuniones con la dirigencia priísta. (MR) 
 
LEGISLATURA 
Los diputados perredistas deben unirse, manifestar ya que la titularidad de este periodo en la junta 
de concertación en la LV legislatura, le pertenece al PRD, exhortó el dirigente estatal del partido 
Horlando Caballero Núñez. (EL) 
 
Cabeza. El no permitir que Consolación González Loyola Pérez ocupe la coordinación de la 
junta de concertación política en la legislatura local, parece ser un acto para desaparecer al PRD, 
manifestó el dirigente Horlando Caballero Núñez. (MR) 
 
Cabeza. Este jueves 10 de julio, la red de mujeres promotoras de la ley de acceso de las mujeres a 
una libre de violencia, urgió a los legisladores a que trabajen en la aprobación de dicha ley, ya que 
de no hacerlo antes del mes de agosto, la entidad perderá los 3.2 mdp que se darán a los estrado 
que ya la aprobaron. (MR) 
 
Se espera que la propuesta de reforma electoral del Estado, realizada por IEQ, se pueda clarificar la 
ley en ese sentido y no haya lugar para interpretaciones, dijo el diputado Roberto Carlos 
Cabrera Valencia, presidente de la comisión legislativa de gobernación administración pública y 
asuntos electorales. (EL) 
 
Cabeza. Será la próxima semana cuando le sea turnada a la comisión de gobernación, 
administración pública y asuntos electorales, la propuesta para la reforma electoral del IEQ, que 
actualmente está en la oficialía de partes de la Legislatura. (MR) 
 
Cabeza. Más de mil 700 ciudadanos de Querétaro se inscribieron a la petición de acelerar los 
trabajos para crear la ley estatal de acceso de las mujeres a una vida libre de violencia, durante la 
semana pasada, pues aunque se diga que no, este proyecto lleva retrasado alrededor de 16 meses, 
aseguró María del Carmen Abraham Ruiz, coordinadora de la organización Milenio feminista AC 
en el Estado. (EL) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El gobernador Francisco Garrido, realizará una gira del 14 al 26 de julio a Inglaterra y España, 
con el fin de promocionar la inversión del parque aeronáutico de Querétaro y visitar la expo 
Zaragoza 2008, anunciaron el secretario de desarrollo sustentable, Renato López Otamendi y el 
vocal ejecutivo de la CEA Manuel Urquiza Estrada. (EL) 
 



El gobernador Francisco Garrido realizará una gira de trabajo a España e Inglaterra, del 14 al 26 
de julio, para promocionar la inversión en el parque aeronáutico de Querétaro y visitar la Expo 
Zaragoza, donde la entidad participará con el tema, Curso sostenible de agua en la ciudad. (MR) 
 
En el hotel Fiesta americana se lleva a cabo la conferencia sobre educación financiera, protección al 
consumidor y competencia. Estará el gobernador Francisco Garrido Patrón y el senador José 
Calzada Roviroza y el secretario de la comisión de hacienda y crédito público Agustín Carstens. 
(EL) 
 
Cabeza. Hoy se realiza la conferencia Educación financiera, protección al consumidor y 
competencia, en la que participará el secretario de hacienda Agustín Carstens y los 
coordinadores de las bancadas del PAN y el PRI en el Senado de la República, Gustavo Madero y 
Manlio Favio Beltrones respectivamente. (MR) 
 
En el arranque de la conferencia sobre educación financiera y protección al consumidor, acudió el 
gobernador Francisco Garrido, quien dio la bienvenida a los asistentes. Se registró una asistencia 
importante de representantes de empresarios, políticos del PRI y sus sectores, reunidos en torno a 
José Calzada, en una espacie de evento de precampaña. Posteriormente hablaron el Senador del 
PRI, José Calzada y el coordinador de los senadores del PAN, Gustavo Madero, quien  anunció 
que se instaura la semana de la educación financiera. En su turno, el secretario de hacienda 
Agustín Carstens destacó su seguridad de que los trabajos serán muy importantes para mejorar 
el funcionamiento del sistema bancario en protección de los usuarios. Reconoció que la crisis 
inmobiliaria en Estados Unidos y la crisis alimentaria, afectan a nuestro país, lo que demuestra que 
cada vez es más difícil que un país se sustraiga de los vaivenes internacionales. Destacó la 
importancia del nuevo sistema de corresponsalía bancaria que permitirá extender los servicios 
bancarios a diversas regiones que hoy no los tienen. Señaló que hay muchos retos por acometer en 
el sistema financiero mexicano para generar una mayor cultura en este sentido. Anunció una 
campaña en medios enfocada a un uso razonable del crédito; resaltó el compromiso de la 
asociación de bancos de México. (MR, EL) 
 
Entrevista. El Senador del PAN, Federico Doring, comenta que lo que se busca con este tipo de 
foros es que la gente tenga una información financiera plena, que sepa cómo manejar la cartera 
crediticia de mejor manera. Hay que ayudar a los mexicanos a tener un instrumento financiero  lo 
mejor posible. Se le dio crédito a mucha gente por primera vez y ahora se van a la moratoria; si los 
bancos no tienen cartera vencida la ciudadanía manejará mejor su cartera bancaria. Los senadores 
están interesados por este tema y se tratará de que seguir adelante después del evento. (EL) 
 
Entrevista. Carlos Lozano, senador, comenta que es una de las reuniones más importantes de la 
banca, de manera que es satisfactorio tener este evento en Querétaro que lo coloca en un papel 
importante y atractivo para la inversión, esto es para poder expresarse de una manera adecuada 
para la sociedad queretana. (EL) 
 
Entrevista. Presidenta de la CANACO, Alejandra González Tostado comenta que el fin en este 
tipo de eventos es dar a conocer a la gente cómo se maneja una tarjeta de crédito; en cuanto al 
impacto para Querétaro,  es muy importante que la gente esté interesada en estos remas. Como 
presidenta de la CANACO, considera que es muy importante dar a conocer a la gente la importancia 
que tienen estos foros.  (EL) 
 

SOCIEDAD 
Los peregrinos salieron esta madrugada de San Miguel palmas y hoy entran a Tolimán. El sábado 
sale la peregrinación de mujeres de la ciudad de Querétaro y el domingo los hombres. (MR) 
 



Diana Castillo Jiménez, presidenta de colonos de Los Girasoles, opina que la economía pasa por 
un momento crítico. Opina que la seguridad es poca, no hay preparación, no hacen su trabajo. El 
servicio de alcantarillado en el municipio, dice, es muy malo, las tuberías están rotas y el trabajo lo 
hacen muy mal. Hacen escarbaderos y dejan escombro. Falta alumbrado en Camino real, porque 
hay mucha delincuencia. Las personas de recolección de basura revientan las bolsas y ahí las dejan. 
Hace un llamado porque hay muchas fugas de agua, la reportan y llegan a los 4, 5 u 8 días y se 
está tire y tire, además luego lo arreglan y al rato está de nuevo; pide que trabajen más en serio. 
(MR) 
 
Cabeza. El gobernador Francisco Garrido señaló que el apoyo de la administración estatal a los 
gallos blancos busca impulsar el proyecto deportivo de nuestra entidad. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, informó que los 3 antros clausurados 
en días pasados, el Melao, el 8-23 y la Chabela, ya se acercaron a pagar sus multas y a presentar 
su documentación faltante, por lo que en las próximas horas podrían estar abriendo sus puertas. 
(EL) 
 
Los representantes de los tres bares que fueron clausurados el fin de semana, ya acudieron a la 
tesorería municipal para cubrir la multa que les impuso la administración capitalina, por lo cual se 
les van a retirar los sellos de clausura de los establecimientos en las próximas horas, indicó el 
Secretario de gobierno municipal, Jorge Luis Alarcón Neve. (MR) 
 
Cabeza. Del 15 al 24 de agosto se llevará a cabo la feria de Corregidora en la que se espera la 
visita de 15 mil personas y una derrama económica de 7 mdp. El Edil Germán Borja García 
destacó que la entrada al teatro del pueblo será de 30 pesos. La feria estará ubicada a un lado del 
fraccionamiento La Joya. (MR) 
 
Cabeza. 15 asentamientos en proceso de regularización, ubicados en el desarrollo La Negreta, han 
entrado al programa municipal en Corregidora, de pagar de manera mensual, para que se les 
preste el servicio de recolección de basura, resaltó el secretario de servicios públicos, Fernando 
Orozco Vega quien sostuvo que el propósito es recolectar la basura para evitar focos de infección. 
(MR) 
 
El graffiti tiene graves consecuencias en comunidades como Amascala, La Griega y Colorado, 
señaló Belén Robles, secretario de desarrollo humano en El marqués quien inició el programa 
Causa ciudadana, para tratar de combatir este mal. (MR)  
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Como inicio de un total de más de 25 hectáreas a reforestar, con 80 mil árboles, Manuel 
González Valle presidente municipal de Querétaro, acudió a la plantación de los primeros 30 
encinos en el parque Joya la Barreta, que se beneficiara con un total de 5 mil de ellos. (EL) 
 
Cabeza. En el parque Joya La Barreta, delegación e Santa Rosa Jáuregui, se sembraron más de 25 
mil arbustos como parte del día del árbol. El edil Manuel González Valle informó que la 
administración está invirtiendo 200 mil pesos en acciones de mantenimiento de este espacio 
recreativo. (MR) 
 
Cabeza. No hay intereses ocultos en la adquisición de 12 de las 200 hectáreas que hizo el gobierno 
del Estado, cerca de la reserva ecológica del tángano, manifestó el Secretario de gobierno, Alfredo 
Botello Montes, al hablar sobre la información publicada en un periódico de circulación nacional, 
que destaca el cambio de uso de suelo, para el desarrollo de vivienda. (MR) 



 
Entrevista. José Juan García González, médico geriatra del IMSS, comenta que la obesidad y el 
sobrepeso se presentan toda la vida, pero en la etapa del adulto mayor se complica pues se hace 
menos ejercicio. Quienes han sido obesos en toda su vida, comienzan a tener secuelas como 
hipertensión, diabetes, desgaste articular y otros que los hacen llegar con cierto grado de 
discapacidad. Todo adulto mayor debe mantenerse integrado a la sociedad, no pensar que ya no 
sirve para nada; hay que mantener al adulto mayor integrado en la familia, la sociedad y el trabajo, 
no caer en la vida sedentaria. Es necesario un seguimiento continuo de la salud. El promedio de 
vida es actualmente de 77 años, pero el reto es entrar en esta etapa de la mejor manera posible, 
no tener el pensamiento de ya me cansé, ya no hago nada. (MR) 
 

LABORAL 
48 paros técnicos se han registrado en el estado en lo que va del año y 276 trabajadores han 
perdido su fuente laboral, principalmente en la industria automotriz, informó el Secretario general 
de la CTM, Jesús Llamas Contreras, quien dijo que debido a que se ha neutralizado el aumento 
salarial, este viernes la confederación realizará una reunión  emergente para analizar la situación. 
(MR) 
 
Destaca la Secretaría de Desarrollo Sustentable, que no deben asustar los paros técnicos que se 
presentan en la planta industrial, ya que son estrategias que utilizan algunas industrias. (MR) 
 
Cabeza. El secretario de desarrollo sustentable de Querétaro, Renato López Otamendi, aseguró 
que en lo que va de este año, se han creado 5 mil 800 empleos nuevos, lo que provocó un 
crecimiento del 4.7%. (EL) 
 
Durante los primeros 5 meses del año e han generado 15 mil 800 empleos y la inversión extranjera 
ha sido de 500 mdd, informó el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. 
(MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
En todos los delitos, salvo en los hechos de tránsito, Querétaro se ubica por debajo de la media 
nacional, indicó el Procurador Juan Martín Granados Torres, quien destacó que en cuanto a 
enuncias presentadas, estamos entre el sexto y el séptimo lugar. (MR) 
 
Del 14 al 28 de julio saldrán de vacaciones 750 trabajadores de los mil que trabajan en el poder 
judicial, informó el Presiente del Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. Agregó 
que habrá guardias en los cuatro juzgados penales y en los mixtos. (MR) 
 
El personal del Tribunal superior de justicia sale de vacaciones de verano y se quedan de guardia 3 
juzgados civiles en la capital y uno en San Juan del Río, mientras que los de Amealco, Toliman, 
Jalpan y Cadereyta no suspenden sus servicios, así lo informó Jesús Garduño Salazar, presidente 
del tribunal. (EL) 
 
Cuatro juzgados penales y el centro de justicia, estarán trabajando durante las 2 semanas del 
periodo vacacional para atender los problemas más urgentes de la sociedad queretana en este 
tiempo, aseguró el presidente magistrado del Tribunal superior de justicia, Jesús Garduño 
Salazar. (EL) 
 
Pese a que Querétaro no está ajeno a la problemática de la delincuencia que se presenta a nivel 
nacional, la entidad sigue siendo tierra segura, manifestó el gobernador Francisco Garrido, al 
entregar 222 patrullas a la Secretaría de Seguridad Pública capitalina. (MR) 
 



El presidente municipal Manuel González Valle, hizo entrega de 205 radio patrullas y 17 
motocicletas con nueva imagen de la secretaría de seguridad pública municipal, como parte del 
apoyo que la administración recibió de la federación por medio del SUBSEMUN, junto con 150 
municipios más. (EL) 
 
Las nuevas patrullas permitirán una mejor respuesta ante situaciones de emergencia. Se brindará a 
la ciudadanía una mejor seguridad. (MR) 
 
Durante la entrega de patrullas a la Secretaría de Seguridad Pública municipal, el alcalde Manuel 
González Valle dio a conocer que la inversión fue de 61 mdp para la adquisición de las unidades 
que ya tienen la nueva imagen dispuesta por el gobierno federal. (MR) 
 
Cabeza. La ciudadanía debe estar tranquila porque los cuerpos policíacos están trabajando para 
preservar el orden y la paz en Querétaro, indicó Alfredo Botello Montes. (MR) 
 


